



VILLE DE
ROUBAIX

Dépôt d'une demande PIC (Bilan) n° 2597328

Dossier de Projet d'Initiative Citoyenne : dépôt du bilan de la demande PIC : "Arts de la rue dans l'Épeule" (projet n° 0002577225), qui s'est déroulé du 23/05/2024 au 07/06/2024

Dépôt d'un bilan de projet PIC

Dispositif financé par la Région Hauts-de-France avec le concours de la Ville de Roubaix

Titre de votre projet

Arts de la rue dans l'Épeule

N° de projet

0002577225

Objectifs de votre projet

Répétitions et représentation d'un spectacle créé et joué par des élèves de 5ème du collège Madame de Sévigné autour de l'histoire de leur quartier en s'appuyant sur leur perception et leur imagination. Les faire écrire, jouer, chanter le long d'un parcours traversant le quartier de l'Épeule.

Grâce aux techniques théâtrales, les élèves imaginent et construisent un spectacle du début à la fin. Ils et elles sont accompagnés par un auteur et metteur-en-scène du collectif Détournement, collectif des arts de la rue récemment implanté à El Cagette et compagnie, mais présent à Roubaix depuis 2003, surtout dans les quartiers Est jusque là.

Date de réalisation du projet

Du 23/05/2024 à 15:30 au 07/06/2024 à 17:00

Déroulement de l'action

Le 26 mai, 4 élèves, accompagné-es de Claire Roux, professeure documentaliste et de Julien Emirian, metteur-en-scène, ont assisté au "Dimanche à Moulins", programmation du Prato dans l'espace public. Iels ont vu (et pris part à !) deux spectacles et ont également fait une initiation "jonglage" avec des animateur-rices du Cirque du bout du monde.

11 élèves (une élève était malade) ont joué la représentation du 7 juin devant un public composé très majoritairement par les collégien-nes du collège Léonard de Vinci à Carvin. Le temps d'échanges à El cagette a permis de nouer des liens interélèves étonnamment très forts.

Il est envisagé de poursuivre la relation entre les deux groupes d'élève pour l'année scolaire 24-25. Au collège Madame de Sévigné, un "atelier artistique" (cofinancé par la DRAC et par le collège) permettra aux élèves qui le souhaitent de poursuivre la pratique des arts de la rue. Le lien avec le collège de Vinci pourra consister en aller voir une Visite détournée réalisée par les élèves de l'établissement carvinois. Lors de la Visite détournée du 7 juin, les élèves ont su faire montre de vivacité et d'adaptabilité (face aux imprévus, au contexte changeant de l'espace public) avec un bel aplomb et un enthousiasme très énergique ! Les rues de l'alouette, Jules de Regnaucourt, du Grand chemin, de l'Épeule, du Marquisat, du Brondeloire et des Ogiers ont été animées par les chansons et les interventions de personnages imaginés et joués par des élèves.

Nombre d'habitants mobilisés pour mettre en oeuvre votre action

3 Femme(s), 0 Homme(s)

Nombre d'habitants ayant participé ou assisté à votre action

35 Femme(s), 20 Homme(s)

Résultats obtenus

Malgré une communication famille par famille, aucun des membres de la famille des collégien-nes n'était présent-e le 7 juin. C'est une déception personnelle mais qui s'explique en partie par une forte sollicitation des familles par la vie du quotidien.

La rencontre avec les élèves de Carvin a été exceptionnelle de camaraderie ! Sans doute qu'étant elleux-mêmes investi?es dans un projet de Visite détournée, iels ont été en totale sympathie avec les élèves du collège Madame de Sévigné. De leurs côtés, ceux-ci ont été touché?es par la bienveillance du groupe. Fort de cette rencontre très positive, une suite sera donnée en 2024-2025 pour entretenir le lien. Malheureusement, le déplacement du 21 juin pour assister à la Visite détournée du collège de Vinci n'a pas pu être faite. La date de restitution a été fixée trop tardivement pour que le CA du collège de Sévigné ait le temps d'être impliqué.

Des professeur?es du collège se sont prêt?es au jeu le 7 juin en acceptant de venir camper des personnages plus vrais que nature. C'est le signe que l'action infuse dans l'établissement scolaire.

Qui vous a aidé dans l'organisation de votre projet ?

Détournement

Quelles aides avez-vous reçues pour monter ce projet ?

Accompagnement dans la création artistique

Cet accompagnement était-il suffisant ?

Oui

Souhaitez-vous reconduire votre action ?

Non

Avez-vous d'autres idées de projet ?

La DRAC Hauts-de-France vient de donner son accord pour la création d'un atelier artistique (2h par semaine) pour l'année 2024-2025. Une Visite détournée du Parc Barbieux ou de la Zone de l'Union verra peut-être le jour avec les élèves ayant participé à ce projet et d'autres. Car l'Atelier artistique va permettre d'ouvrir la pratique théâtrale à des élèves d'autres niveaux.

Un lien pourrait également être fait avec Le Boulon, Centre national des arts de la rue et de l'espace public (CNAREP)